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Liebe Leserinnen und Leser, 
in meinem Newsletter gebe ich einen Überblick über meine Arbeit im
Wahlkreis und in Berlin. 
Ich freue mich über Rückmeldungen, Fragen und Anregungen. 
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Hessen in Berlin, die Zweite – Der Hessenempfang 2023
Wie in jedem Jahr lädt die hessische SPD im April zum traditionellen Äppelwoianstich in der
Hessischen Landesvertretung in Berlin ein. Auch in diesem Jahr ist mit der
Bundesinnenministerin und Spitzenkandidatin zur Hessenwahl Nancy Faeser (SPD), dem
Bundeskanzler Olaf Scholz (SPD) und vielen weiteren hessischen SPD-Abgeordneten aus Land
und Bund, Kommunalpolitiker:innen und weiteren Gästen zum Empfang in vertrauter Runde
eingeladen. 

Wahlkreis Waldeck #NatürlichNordhessen
#EchtEstherEsther Dilcher, MdBAus der

Hauptstadt

-2-

Jürgen van der Horst,
Landrat des Landkreises
Waldeck-Frankenberg 

Steffen Müller,
Gechäftsführer NVV 

Kai Georg Bachmann,
Geschäftsführer
Regionalmanagement
Nordhessen 

Martina Werner
Mitglied des
Europäischen
Parlaments a.D.



Walter-Lübcke-Schule zu Besuch in Berlin
Am Dienstag besuchten 73 Schülerinnen, Schüler und Lehrkräfte der Walter-Lübcke-Schule aus

Wolfhagen den Deutschen Bundestag. Neben der ansonsten ohnehin immer recht vollgepackten

Woche in Berlin, sind Besucher im Deutschen Bundestag für mich stets ein Highlight. Zunächst

gab es für die Gäste einen Vortrag auf der Besuchertribüne über die Arbeit und Geschichte des

Bundestages. Im Anschluss trafen sich die Schülerinnen und Schüler mit Esther Dilcher und

hatten die Chance die Abgeordnete mit ihren Fragen zu löchern. Was macht eine Abgeordnete in

Berlin in Sitzungswochen? Oder: Wer entscheidet, was mit den Steuern passiert?

Nach dem Treffen mit der Abgeordneten und einem stärkenden Mittagessen ging es noch hoch

auf die Kuppel des Bundestages, um die 360 Grad Aussicht über Berlin zu genießen.
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„Ich durfte wieder einmal eine sehr gut vorbereitete
Gruppe treffen, mit der ich lebhaft über Themen wie
Demokratie, die Verkleinerung des Bundestages,
Politikverdrossenheit und Inflation diskutieren konnte.
Ich freue mich, dass hier eine Generation bereitsteht,
die Verantwortung für die Gestaltung unseres
gesellschaftlichen Miteinanders übernehmen will“, so
die Abgeordnete Esther Dilcher.

Bild: Esther Dilcher im Gespräch mit einer 10. Klasse der Walter-Lübcke-Schule aus Wolfhagen
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Ausschussbesuch: Erneuter Besuch der ukrainischen
Delegation im Rechtsausschuss
Eine ukrainische Delegation traf sich in dieser Woche
zum wiederholten Mal mit dem Rechtsausschuss des
Deutschen Bundestages. Ziel des Gesprächs war es, den
Abgeordneten den aktuellen Stand des Vorhabens der
Einrichtung eines Sondertribunals beim internationalen
Gerichtshof (IGH) für das Verbrechen der russischen
Aggression gegen die Ukraine zu erläutern.

„Wir als Mitglieder des Rechtsausschusses werden weiterhin sowohl untereinander als auch mit
den ukrainischen Delegierten erörtern, ob und wenn ja, unter welcher deutschen Beteiligung die
Errichtung eines Sondertribunals für die russischen Kriegsverbrechen möglich sein kann“, erklärt
die Abgeordnete Esther Dilcher.

Gespräch mit der Entsorgungskommission
Die Abgeordneten des Haushaltsausschusses führten in dieser Woche ein Gespräch mit der
Entsorgungskommission. Die Entsorgungskommission ist ein Expertengremium, das seit 2008
das Bundesministerium für Umwelt, Naturschutz, nukleare Sicherheit und Verbraucherschutz in
Fragen der nuklearen Entsorgung berät. Die Kommission besteht in der Regel aus 11 Mitgliedern
und hat drei Ausschüsse, die technisch-wissenschaftliche Empfehlungen oder Stellungnahmen
an das BMU verabschieden.
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Kuratoriumssitzung der Stiftung-Forum-Recht
Am Freitag fand die Kuratoriumssitzung der Stiftung Forum Recht in den Liegenschaften des
Deutschen Bundestages statt. Die Stiftung wurde im Jahr 2019 vom Bundestag gegründet, um das
Rechtswesen und die Justiz in Deutschland zu fördern sowie mit Bürgerinnen und Bürgern zu
Themen wie Rechtsstaatlichkeit und Demokratie in den Austausch zu gehen.

Einführung der Ausbildungsgarantie und
Förderung der Weiterbildung
Das Weiterbildungsgesetz wird in dieser Woche
in erster Lesung im Bundestag beraten und
sieht eine Ausbildungsgarantie sowie
geförderte Berufsorientierung und Mobilität
für Jugendliche vor. Zusätzlich sollen die
Weiterbildungsmöglichkeiten für Beschäftigte
vereinfacht und erweitert werden, unter
anderem durch Qualifizierungsgeld für von
Strukturwandel betroffene Unternehmen.

Esther Dilcher, MdB mit Bettina Limpberg,
Präsidentin des BGH und Vorsitzende des
Kuratoriums der Stiftung Forum Recht
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„Wir brauchen eine moderne Einwanderungspolitik,
die die Chancen und Potenziale von Fachkräften aus
aller Welt nutzt und uns zugleich als starke
Wirtschafts- und Industrienation weiter stärkt", sagt
die Abgeordnete Esther Dilcher.

Fachkräfte für unsere Zukunft
Deutschland benötigt viele gut qualifizierte
Fachkräfte, um Wohlstand und soziale Sicherheit zu
sichern. Deshalb müssen alle Potenziale im In- und
Ausland genutzt werden. Eine Reform des
Fachkräfteeinwanderungsgesetzes soll Menschen
außerhalb der EU mehr Möglichkeiten eröffnen, in
Deutschland zu arbeiten. Dabei werden formale
Anerkennungsverfahren und bürokratische Hürden
abgebaut. Gleichzeitig wird ein neues
Weiterbildungsgesetz eingeführt, um Beschäftigten
notwendige Weiterbildungen in einer sich
wandelnden Arbeitswelt zu ermöglichen.

Pflege von Angehörigen
Es fehlt weiterhin die Entlastung für pflegende Angehörige, was uns als SPD-Fraktion sehr
wichtig ist. Dafür wird der Finanzminister jedoch kein Geld zur Verfügung stellen. Wir geben
jedoch nicht auf und kämpfen weiter in der Hoffnung, dass uns die Verbände hierbei tatkräftig
unterstützen.

v.l.n.r. Bundesarbeits- und Sozialminister Hubertus
 Heil, Esther Dilcher, MdB und Bundesgesundheits-
minister Karl Lauterbach
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Ein Teil der nordhessischen Besucher:innen beim
Hessenempfang der SPD-Landesgruppe in Berlin

SPD-Landesgruppe Hessen mit Bundestagspräsidentin Bärbel
Bas und Bundeskanzler Olaf Scholz

Eckart Lohse, Leiter des Berliner Büros der
Politikredaktion bei der F.A.Z., zu Besuch beim
Seeheimer Mittagstisch 

Esther Dilcher, MdB mit Manuela Strube,
Bürgermeisterin der Stadt Baunatal, der
fahrradfreundlichsten Stadt Deutschlands


